

*Por Alberto Muller*

*América Latina ofrece los primeros indicios de un giro hacia el centro democrático en el período electoral 2010-2011 y confirma que la tendencia radical de un socialismo devorador de libertades parece reducirse drásticamente.*

*Todo comienza en Chile, que en enero del 2010 en segunda vuelta definirá si el nuevo Presidente es al conservador Sebastián Piñera o Eduardo Frei de la Concertación centrista, hecho que confirma que con cualquiera de los dos candidatos, el país se consolida dentro del civilismo democrático y el Estado de Derecho, sin sufrir sobresaltos.*

*En Venezuela, que en septiembre de 2010 elegirá una nueva asamblea parlamentaria, la oposición democrática tiene la oportunidad de obtener una victoria contra el autoritarismo de Hugo Chávez y arrebatarle la hegemonía abrumadora que el chavismo posee en el parlamento.*

*En Brasil, que en octubre de 2010 irá a las urnas en presidenciales, el posible candidato de centro derecha, José Serra, aparece con amplia ventaja sobre Dilma Rousseff, la candidata socialista y amiga cercana del presidente Lula.*

*En Argentina, que en el 2011 tendrán que elegir un nuevo presidente, los observadores dan por seguro la derrota del candidato gubernamental, por el desgaste y la baja popularidad de los esposos Kirchner.*

*Algunos vaticinan las candidaturas del poderoso dirigente del Partido Justicialista, Ernesto Duhalde; del popular alcalde conservador de Buenos Aires, Mauricio Macri y del Vice-Presidente, Julio Cobos del Partido de Unión Radical.*

*Cualquiera de ellos, ganaría con facilidad al candidato del ultra-kirchnerismo, Mario Das*

Nieves.

*Si a esto sumamos los resultados de las elecciones recientes de presidentes en centroamérica con Ricardo Martinelli (conservador) en Panamá, Porfirio Lobo Sosa (conservador) en Honduras, Mauricio Funes (centrista) en Salvador, se confirma la tendencia democrática y civilizada del continente.*

*El triunfo del radical José Mujica a la presidencia de Uruguay a finales del 2009, no parece descomponer esta cuadro de moderación, pues que ya el nuevo presidente uruguayo planteó su intención de implantar una política moderada de concertación con la oposición democrática uruguayaya.*

*El punto discordante de este cuadro anterior durante el 2009 fue la victoria de Evo Morales en Bolivia, aliado incondicional del castrismo y del chavismo.*

*Sin embargo, en este escenario de perspectivas democráticas en América Latina para el 2010, las opciones democráticas en libertad se estimulan y refuerzan al comprobar la situación caótica que padece Cuba, donde la falta de libertades, el desastre económico generalizado, la discriminación a la juventud, a la disidencia y a la población negra del país, unido a su crecimiento negativo en el 2009 y a los faltantes en la canasta básica familiar, abruman a toda la sociedad cubana.*

*Confiemos que en América Latina las perspectivas democráticas en libertad prevalezcan sobre el autoritarismo carnívoro del castrismo cubano y de Hugo Chavez en Venezuela.*